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СОТНИ мегионцев в полдень, 28 сентября, пришли к городс-
кому Дворцу искусств, чтобы поддержать боевой дух земляков, от-
правляющихся в войсковые учебные подразделения - родные и
близкие, друзья и просто горожане, нашедшие время присоеди-
ниться к мероприятию.

К участникам торжественного построения обратились глава
Мегиона Олег Дейнека, военный комиссар города Эдуард Мака-
ров, операционный директор "Славнефть-Мегионнефтегаза" Вла-
димир Евдокимов. Звучали пожелания достойно нести службу по
защите Отечества, братских народов Донбасса, Запорожской и
Херсонской областей от угроз киевского режима, подкрепленного
оружием западных стран.

- Исторически сложилось так, что именно вы одними из пер-
вых идете на защиту интересов нашей страны. Вы становитесь в
один ряд с героями, которые уже полгода помогают братским на-
родам бороться за свободу и независимость от угроз киевского
режима. Мы видим, что сегодня происходит на Донбассе. Видим,
как милитаристский Запад снабжает Украину оружием, которое
используется против мирных жителей. Беженцы, которые приеха-
ли в Мегион, с ужасом вспоминают, что им пришлось пережить за
восемь лет военного ада. Они хотят вернуться домой, но это воз-
можно только в условиях мира. Мы видим и уважаем выбор жите-
лей Донецкой и Луганской республик, Херсонской и Запорожс-
кой областей, намеренных войти в состав России. Им как никог-
да нужна наша братская защита. Нужна помощь сильного госу-
дарства. Все вы уже проходили службу в Вооруженных Силах Рос-
сии, и знаю, что останетесь верными присяге. Берегите себя! Мы
будем ждать вас, ребята! - обратился к мегионцам Олег Дейне-
ка.

Военный комиссар Эдуард Макаров также поддержал моби-
лизованных мегионцев, отметив, что многие из них самостоятель-
но сделали осознанный выбор и пришли в военкомат с просьбой о
призыве, не дожидаясь повестки:

- С сегодняшнего дня начинается ваша служба. Многие из вас
пришли добровольно, и я благодарен вам за это. На ваши плечи

Одни из первых

ÏÐÅÆÄÅ ÂÑÅÃÎ

28 СЕНТЯБРЯ в рамках частичной мо-
билизации Мегион проводил земляков на
службу защищать национальные интере-
сы России и в помощь братскому народу,
который восемь лет терпел унижения, на-
ходился под постоянными обстрелами.
Церемония прошла в торжественной об-
становке, вряд ли оставив кого-то равно-
душным и безучастным. Наши ребята от-
правились выполнять свой воинский долг
не только потому, что пришла повестка, но
и по велению совести и чести. Такая от-
ветственная гражданская позиция доро-
гого стоит!

- Хочу поблагодарить всех мегионцев,
кто пришел поддержать наших мужчин,
настоящих патриотов и защитников свое-
го Отечества, пожелать им успешного вы-
полнения поставленных задач и скорей-
шего возвращения домой. Спасибо всем
жителям, кто принимал участие в сборе гу-
манитарной помощи и подарков для них!
Низкий поклон за доброту и отзывчивость,
за душевную щедрость и милосердие в
этом благом деле. Такая помощь и под-
держка не всегда очевидна, но всегда вы-
зывает чувство глубокого уважения и при-
знательности, - отметил глава города Олег
Дейнека.

Несмотря на то, что наши военнослу-
жащие обеспечены необходимым, про-
стое человеческое внимание никто не от-
менял. Оно направлено, в первую оче-
редь, на то, чтобы поддержать их мораль-
ный и боевой дух, напомнить о родном
доме, добрых и неравнодушных людях,
которых в нашем многонациональном го-
роде огромное количество.

В числе тех граждан и организаций,
инициировавших сбор индивидуальных
наборов для бойцов, которые были вру-
чены им во время отправки - обществен-
ный помощник Уполномоченного по пра-
вам человека в Югре Марина Евгеньевна
Дейнека, Мегионский фонд поддержки
социальных программ и проектов "Меце-
нат", "Аптека № 246", торговый центр
"Уют", работники Мегионской городской
и психоневрологической больниц, члены
партии "Единая Россия". Это далеко не
полный список благотворителей города,
которые не остаются в стороне от чужой
беды, проявляют чуткое отношение, вни-
мание и заботу в любой жизненной ситу-
ации.

Оказать помощь военнослужащим, а
также людям, попавшим в нелёгкое поло-
жение вследствие спецоперации, можно
и сегодня. В связи с большой проявлен-
ной активностью жителей города городс-
кая автономная некоммерческая органи-
зация "Мегион многонациональный" орга-
низовала сбор предметов первой необхо-
димости, средств гигиены и других полез-
ных вещей для мегионцев, призванных во
время проведения частичной мобилиза-
ции.

Сборный пункт организован в Ресурс-
ном центре поддержки инициатив граж-
данского общества города Мегиона по
адресу: улица Строителей, дом 11/4 (быв-
ший негосударственный пенсионный
фонд). Он работает с 09:00 до 20:00. Груз
организаторы мероприятия будут достав-
лять к местам прохождения службы.

Спасибо
за добро и милосердие!

ложится огромная ответственность. Но вы выполните поставлен-
ные задачи с честью и достоинством. Спасибо за неравнодушие и
мужество!

- Уважаемые земляки! Я не хочу сейчас говорить какие-то гром-
кие слова. Для нас, сибиряков, быть патриотом - это обычное дело.
И вы - этому наглядный пример. Мы вами гордимся и верим в вас!
А со своей стороны обещаем, что выполним задачу по обеспече-
нию энергетической безопасности страны. И самое главное - по-
стараемся сделать все необходимое, чтобы вы были спокойны за
свои семьи. Мы ждем вас с победой! - отметил в обращении опе-
рационный директор "Славнефть-Мегионнефтегаза" Владимир
Евдокимов.

"Мегион вас ждет! Храни вас Бог, ребята!.." Таков был главный
посыл мужчинам, которые сегодня отправились в войсковые под-
разделения. На встречу с нашими героями пришли также депутаты
Думы, представители городских общественных объединений, пра-
вославной церкви и мусульманской религиозной организации, ве-
тераны боевых братств, чтобы пожелать им успехов и удачи при
выполнении поставленных задач.

В свою очередь, участник частичной мобилизации, фотокор-
респондент информационного агентства "Мегионские новости"
Максим Якубович выразил слова благодарности всем мегион-
цам за оказанную поддержку. Обращаясь к своим товарищам,
отметил, что им выпала большая честь защищать интересы Рос-
сии, поддержать военнослужащих, которые уже полгода нахо-
дятся на боевом посту в зоне СВО, и вместе преодолеть все пре-
грады.

Солидарен с ним и Эдуард Ярметов, который также как и дру-
гие мобилизованные, серьёзно настроен на службу, а родных про-
сит не переживать и ждать его возвращения домой.

По завершении торжественного построения мобилизованные
мегионцы автобусами направились на железнодорожную стан-
цию.

Искренне гордимся нашими земляками, желаем всем защит-
никам вернуться домой с победой!

ÁËÀÃÎÄÀÐÍÎÑÒÜ

ÁÓÄÜÒÅ Â ÊÓÐÑÅ!
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Про благоустройство,
скверы и инициативу

Депутатский корпус -
в полном составе

ÄÓÌÀ#ÏÅØÊÎÌÏÎÃÎÐÎÄÓ

ОЧЕРЕДНОЕ заседание Думы
города началось с вручения удосто-
верений и нагрудных знаков вновь
избранным депутатам. Напомним,
что по итогам прошедших 11 сен-
тября довыборов в представитель-
ный орган местного самоуправле-
ния победу на своих избирательных
участках одержали Денис Алексан-
дрович Прымха, Яна Александров-
на Ситникова и Андрей Андреевич
Олейник. Все кандидаты - предста-
вители партии "Единая Россия".

Глава города Олег Дейнека и за-
меститель председателя Думы го-
рода, член партии "Единая Россия"
Александр Курушин поздравили но-
вых депутатов с началом совмест-
ной работы, а также пожелали успе-
хов в общественной деятельности
на благо города.

В повестку дня были включены
16 вопросов. В числе первых - рас-
смотрен отчет об исполнении бюд-
жета Мегиона за первое полугодие
2022 года. Его представила замес-
титель главы города - директор де-
партамента финансов Наталья
Мартынюк, обозначив основные па-
раметры. Отмечалось, что доходы
бюджета за этот период были ис-
полнены на 44,7%, объем поступле-
ний составил 2 310 772, 5 тыс. руб-
лей, расходная часть бюджета была
профинансирована в размере 2 336
216,5 тыс. рублей (43,8%). Бюджет
за полугодие исполнен с дефици-
том в 25 444 тыс. рублей, что соот-
ветствует требованиям, установ-
ленным Бюджетным кодексом РФ.

- В процессе исполнения бюд-
жета главными распорядителями и
получателями бюджетных средств
не допускалось их нецелевое ис-
пользование. Как показывает мони-
торинг, который проводится Прави-
тельством Югры, те управленчес-
кие решения, которые мы с вами
принимаем совместно, грамотные
и правильные. По итогам 2021 года
Мегион получил грант за качество
организации бюджетного процесса
в 3,6 млн рублей, а за качество пла-
нирования доходов бюджета, сти-
мулирования роста налогового по-
тенциала - 5 млн рублей, - отмети-
ла Наталья Мартынюк, обращаясь к
депутатам городской Думы.

Также в ходе заседания был рас-
смотрен и одобрен проект решения
Думы о внесении изменений в
структуру администрации города
Мегиона. Изменения затронули от-
дельные органы управления. Так,
отдел культуры и отдел физической
культуры и спорта преобразуются в
управления, департамент террито-
риального развития и управления
землепользования - в департамент
землеустройства и градострои-
тельства, отдел цифрового разви-
тия и информатизации будет пере-
подчинен органам администрации
в сфере экономики и финансов.
Данные изменения продиктованы
приведением структуры админист-
рации города в соответствие с тре-
бованиями нормативно-правовых
актов. Предлагаемые изменения в
структуру не повлекут за собой уве-
личения объемов бюджетных ассиг-
нований сверх утвержденных нор-
мативов.

Ряд решений, принятых на засе-
дании Думы, касались актуализации
Устава города, порядка организации
и проведения общественных обсуж-
дений или публичных слушаний в об-
ласти градостроительной деятель-
ности, правил благоустройства, ге-
нерального плана городского окру-
га. Кроме того, некоторые ранее
принятые решения Думы были при-
знаны утратившими силу.

В завершение депутаты утверди-
ли новый списочный состав постоян-
ных депутатских комиссий: по соци-
альной политике, городскому хозяй-
ству, бюджету, налогам и финансам.

Итоги заседания Думы были под-
ведены во время пресс-конферен-
ции.

Александр Курушин, заместитель
председателя Думы города, член
фракции "Единая Россия":

- Все вопросы были значимыми.
Требовала внимания структура ад-
министрации. По данному вопросу
мы собирались неоднократно, тща-
тельно рассматривали предложен-
ный проект. У депутатов была воз-
можность задать интересующие
вопросы, высказать свое мнение.
Сегодня структура администрации
приведена в соответствие с посту-
пившими рекомендациями округа.
Также отмечу в числе важных момен-
тов то, что депутатский корпус начал
работать в полном составе. Вновь
избранным депутатам вручили удо-
стоверения.

Александр Ромащев, председа-
тель постоянной депутатской комис-
сии по городскому хозяйству, член
фракции "Единая Россия":

- Прошло первое осеннее засе-
дание и депутатской комиссии по
городскому хозяйству и Думы горо-
да. В рамках комиссии рассмотре-
ли много серьёзных вопросов.
Прежде всего, они касались правил
благоустройства территорий горо-
да и определения мест для выгула
собак. Хотел бы обратить на это осо-
бое внимание: сейчас хозяевам до-
машних животных на прогулке с
ними необходимо обязательно
иметь при себе индивидуальный
пакет. Думаю, пора формировать
среди горожан правильное пред-
ставление о том, что это требование
необходимо выполнять.

Сергей Игошев, депутат Думы го-
рода от ЛДПР:

- Все вопросы, которые рассмот-
рели - актуальные и важные. Для
себя определил как наиболее значи-
мые - это исполнение бюджета горо-
да и структурные изменения в адми-
нистрации города, направленные на
повышение эффективности всех ме-
роприятий и бюджетных обяза-
тельств. Также выделил бы внесен-
ные изменения в Устав города, пото-
му что это главный документ, кото-
рый нормирует деятельность всего
нашего города. И, конечно, очень
важный момент - избраны новые де-
путаты. Из общения видно, что это
люди инициативные, с огромным же-
ланием пришедшие работать в Думу,
хотят трудиться и сделать город луч-
ше. Что очень радует.

Олег Дейнека, глава города Ме-
гиона:

- Еще раз поздравляю Дениса
Александровича Прымху, Андрея Ан-
дреевича Олейника и Яну Александ-
ровну Ситникову с избранием в го-
родскую Думу! Вижу, что активность
вновь избранных депутатов после
выборов не снижается. Люди моло-
дые, напористые, успешные, актив-
ные. Надеюсь, что у них получится
реализовать все проекты и инициа-
тивы, с которыми они выступали.
Хочу призвать не соблазняться на
всякие пиар-акции, не бегать по го-
роду с "плакатами", а работать и за-
ниматься делом, так, как это делают
истинные патриоты, действительно
взаимодействующие с населением.
Надеюсь, что все депутаты будут слу-
жить на благо Мегиона и избирате-
лей.

В преддверии подготовки и фор-
мирования бюджета на 2023 год хочу
выразить слова благодарности,
прежде всего, всем депутатам фрак-
ции "Единая Россия" и представите-
лю ЛДПР Сергею Игошеву за актив-
ное участие и проявленную граждан-
скую позицию в жизни города. К со-
жалению, мы не видим поступивших
предложений, направленных на по-
вышение уровня жизни горожан, от
представителей партии КПРФ. При-
зываю депутатов всех фракций при
формировании бюджета принять ак-
тивное участие в подготовке главно-
го финансового документа города.

В ЧЕТВЕРГ, 29 сентября, гла-
ва Мегиона Олег Дейнека с рабо-
чей группой в составе депутатов
Думы города, представителей
органов администрации и город-
ского Общественного совета по-
бывал в микрорайонах, в отноше-
нии которых поступили предло-
жения о благоустройстве терри-
торий.

Ранее эти инициативы обсуж-
дались на встрече членов Обще-
ственного совета Мегиона с де-
путатами городской Думы от
фракции "Единая Россия" и руко-
водством Центра гражданского и
патриотического воспитания
имени Е.И. Горбатова.

Директор учреждения Алек-
сандр Ломачинский уточнил, что
в период выполнения работ по
благоустройству и наведению
чистоты на городских улицах вос-
питанники Центра обратили вни-
мание на участки вблизи много-
квартирных домов, которые нахо-
дятся в запустении и практичес-
ки не используются. Такое отно-
шение со стороны жителей до-
мов, к которым прилегают терри-
тории, ребята сочли недопусти-
мым. В качестве примера был
приведен двор дома № 1 по За-
падной улице. Проявив инициа-
тиву и самоорганизовавшись,
жильцы могли бы решить вопрос
о размещении здесь быстровоз-
водимой тренировочной площад-
ки, детского игрового городка,
либо использовать территорию
по другому назначению.

К обсуждению перспектив
проведения благоустройства
придомовой территории присое-
динилась жительница дома Лю-
бовь Балюк. Выяснилось, что
жильцы имеют возможность об-
щаться через домовой чат, по-
средством которого было пред-
ложено определиться с тем, как
облагородить территорию и кто
выступит с инициативой реали-
зовать проект. Далее можно бу-
дет обратиться в администрацию
и Думу города для проработки
решения организационных мо-
ментов.

Следующим местом, где по-
бывала рабочая группа, стала
высвободившаяся после сноса
деревянных домов и здания быв-
шей вечерней школы площадка
по улице Советской. Эта террито-
рия предназначена под строи-
тельство многоэтажного дома.
Олег Александрович поручил ру-
ководителям профильных орга-
нов администрации города изу-
чить возможность сохранения
небольшого участка для обуст-
ройства зоны отдыха горожан.
"Считаю это востребованным с
учетом ведения комплексного
развития микрорайона со строи-
тельством здесь жилья. У нас не
хватает мест для отдыха горожан.
Нужно подготовить эскизы, при-
гласить к изучению вопроса об-
щественников, жителей Мегио-
на", - сказал глава города.

Общение продолжилось на
территории, прилегающей к ад-
министративному зданию по ули-

Благоустройство продолжается
В РАМКАХ реализации нацио-

нального проекта "Жилье и город-
ская среда" в Мегионе этой осенью
планируется завершить благоуст-
ройство двух городских объектов -
"Мега.Парка" и скейт-парка. Нака-
нуне глава Мегиона Олег Дейнека
в ходе рабочего объезда посетил
территорию будущей набережной
и обсудил текущие вопросы с под-
рядчиком.

На объекте выполнено асфаль-
тирование парковки, продолжают-
ся работы по устройству резиновой
крошки на велосипедной дорожке,
идет обустройство пирсов, укладка
тротуарной плитки, асфальтирова-
ние дорожек, озеленение. Подго-
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товлены саженцы деревьев и кустар-
ников для высадки на газонах.

Подрядчик выполняет работы по
прокладке кабелей для уличного ос-
вещения и видеонаблюдения. Также
ведутся работы по устройству тер-
расной доски на мостовом переходе
вдоль Парка аттракционов. Свою
территорию, прилегающую к "Мега.-
Парку", благоустроил и "Тепловодо-
канал" - покрасил забор.

На территории скейт-парка вы-
полнено основание под памп-трек,
начался монтаж оборудования, ведет-
ся работа по обустройству спортивной
площадки, продолжается укладка тро-
туарной плитки, а также идет проклад-
ка кабелей для уличного освещения.

- Ежедневно контролируем про-
цесс строительства, обсуждаем с
подрядчиком все нюансы по ходу
каждого этапа работ. Хочу подчерк-
нуть, что пока идёт стройка и объект
ещё не сдан, у подрядчика есть вре-
мя на исправление недочетов. Так
что уже совсем скоро благодаря по-
беде во всероссийском конкурсе
лучших проектов создания комфор-
тной городской среды у нас появит-
ся благоустроенная набережная, ко-
торая станет центром притяжения
для наших жителей. Здесь предус-
мотрены все необходимые элемен-
ты для активного отдыха, прогулок с
детьми, - прокомментировал глава
Мегиона Олег Дейнека.

це Садовой, где прежде разме-
щался детский сад "Ёлочка". Ря-
дом с ним располагается простор-
ная территория, которая со време-
нем обрела привлекательные чер-
ты - с деревьями и кустарником.
Депутаты от фракции "Единая Рос-
сия" предложили отделить от неё
часть под аллею с установкой ска-
меек и разбивкой газонов, которая
может стать отличным местом для
неспешных прогулок. Прозвучало
также предложение при обустрой-
стве аллей и скверов присваивать
им названия профессий, предста-
вители которых славят город сво-
им трудом - врачи, учителя, стро-
ители, спортсмены… "Думаю, это
хорошая идея. В городе трудится
много людей разных профессий,
которые вносят свой вклад в раз-
витие Мегиона", - прокомменти-
ровала председатель Обществен-
ного совета города Зухра Бикта-
шева.

Заместитель председателя
Думы города, член фракции "Еди-
ная Россия" Александр Курушин в
общении с журналистами сооб-
щил, что важным моментом в ре-
шении вопросов благоустройства
является отношение к этой теме
самих мегионцев. "Любые реше-
ния в части благоустройства,
включая обустройство мест отды-
ха, должны приниматься с учетом
общественного мнения. Призы-
ваю всех горожан, наших избира-
телей, участвовать в публичных
обсуждениях общественно значи-
мых проектов. Город должен раз-
виваться, и важно, чтобы его жи-
тели были активными участниками
этого процесса", - считает депутат.

Председатель постоянной де-
путатской комиссии по городско-
му хозяйству, член фракции "Еди-
ная Россия" в Думе города Алек-
сандр Ромащев также убежден,
что активность горожан является
ключевым моментом в организа-
ции местного самоуправления.
"Жители, в первую очередь, мно-
гоквартирных домов должны про-
являть инициативу в решении воп-
росов развития своих территорий.
Одного желания мало, нужны кон-
кретные действия. Поэтому нельзя
быть индифферентными. Органы
власти должны опираться на об-
щественные институты, такие, как
Советы домов, чтобы был позитив-
ный результат от совместной ра-
боты", - выразил свою позицию
народный избранник.
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Дорогие мегионцы!

"ВЫСОКИЙ в лицах" - под та-
ким названием реализуется проект,
родившийся в преддверии 40-ле-
тия посёлка по инициативе дирек-
тора Мегионского центра информа-
ционно-коммуникационных техно-
логий "Вектор", депутата городской
Думы, член фракции "Единая Россия"
Андрея Олейника. За время суще-
ствования проекта на странице
ВКонтакте появилось немало инте-
ресных рассказов о людях, которые
внесли и продолжают вносить свой
вклад в развитие посёлка.

Героиня одной из таких публи-
каций - Надежда Петровна Айнули-
на.

Надежда родилась в 1951 году
в Республике Мордовия. Росла в
многодетной семье с тремя сёст-
рами и четырьмя братьями. На сво-
ей родине окончила школу, затем
педагогическое училище, а потом и
Мордовский государственный пе-
дагогический институт имени М.Е.
Евсевьева по специальности "Учи-
тель математики". После окончания
вуза она уехала в Тюмень и прора-
ботала 5 лет учителем математики
в школе № 22.

В Высокий Надежда Петровна
приехала в 1981 году. В те времена
школу в посёлке ещё достраивали.
Учителя помогали готовить школу
№ 7 к приёму первых учеников -
убирали классные комнаты, рас-
ставляли мебель. При открытии об-
разовательного учреждения вто-
рой этаж не успели достроить, так
что учебные помещения размеща-
лись только на первом. Было всего
несколько классов и совсем немно-
го учеников. Надежда Петровна
взяла под классное руководство 8
класс, в котором было лишь 7 уче-
ников…

Посёлок рос быстрыми темпа-
ми, увеличивалось население и, ко-
нечно же, прибывало детишек. К
1985 году число первоклашек дохо-
дило до 42 человек в классе. На-
дежда Петровна помнит, с каким
огромным интересом школьники
приходили на занятия. У них были
ограниченны ресурсы для получе-
ния знаний вне школы, поэтому
дети внимали каждому слову учи-
теля и стремились впитать в себя
как можно больше информации.

Надежда Петровна уверена, что
основа характера ребёнка, его це-
леустремленность, тяга к знаниям
и стремление к успеху формируют-
ся в семье. Дети наблюдают и впи-
тывают поведение, привычки и
жизненные принципы родителей, а
школа через учителей помогает
развивать то, что было заложено в
домашнем окружении. Своим при-
мером Надежда Петровна показы-
вает, как правильное воспитание
детей влияет на их дальнейшую
жизнь. "Сколько и чего вложишь -
столько и получишь. На детей не
деньги тратить нужно, а внимание,
чтобы они чувствовали за спиной
опору", - уверена Надежда Айнули-
на. Вместе с мужем Рашидом она
воспитала двоих сыновей - Руста-

"Профессия учителя -
одна из самых важных"
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5 ОКТЯБРЯ представители
мегионского педагогического со-
общества отметят свой професси-
ональный праздник. Я искренне
поздравляю своих коллег. От души

желаю им здоровья, успехов, бла-
гополучия! Главное, всегда оста-
ваться душой молодыми!

Когда в 1981 году я приехала в
Высокий и приступила к обучению
детей русскому языку и литерату-
ре в школе № 6, это образователь-
ное учреждение размещалось в
деревянной одноэтажке. Потом
оно перебазировалось в более
добротное здание, а несколько лет
назад и вовсе - в настоящий со-
временный дворец знаний. В шко-
ле № 6 я трудилась 40 лет. Этот
период жизни связан у меня с са-
мыми теплыми воспоминаниями.

Люблю Высокий, люблю Меги-
он! За что? За то, что здесь живут
добрые душой люди, за сдержан-
ную, величественную красоту се-
верной природы. Очень рада, что
наш муниципалитет развивается,
благоустраивается. Появляются
новые объекты, растут дома. Взять
хотя бы территорию рядом с Ме-
гионским политехническим кол-

Оставайтесь душой молодыми!
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ма и Руслана,  - и дочь Гузель. На-
дежда Петровна старалась приви-
вать им семейные ценности с ран-
него детства. Несмотря на то, что
все разъехались по разным горо-
дам страны, они очень дружны,
часто общаются, поддерживают
друг друга и всегда приходят на
помощь.

Надежда Петровна помнит
многих из своих учеников, следит
за их успехами на жизненном
пути. Она вышла на заслуженный
отдых более 10-ти лет назад. Од-
нако и по сей день её ученики не
забывают своего первого учителя,
приходят в гости.

По воспоминаниям Надежды
Петровны, первые годы жизни в
посёлке сложно назвать беззабот-
ными, было немало сложностей.
Зачастую отключали воду, отопле-
ние и электричество. Порой моло-
дой маме Надежде приходилось
кипятить пелёнки в кастрюле во
дворе, выстаивать длинные оче-
реди за продуктами, а в периоды
отключения отопления обогре-
вать помещение паяльной лам-
пой. Однако все невзгоды Надеж-
да Айнулина переносила с легко-
стью. Она уверена, что причина
этому таится в её закалке - с дет-
ства привыкла к деревенской жиз-
ни, отсутствию комфортных усло-
вий и совсем не боится работы.

Сегодня Надежда Петровна с
удовольствием живёт в Высоком
и не думает о переезде. Она от-
мечает уважительное и заботли-
вое отношение к пожилым людям,
доступность медицинской помо-
щи, хорошую инфраструктуру. На
месте ранее непроходимых лесов
теперь раскинулись улицы и ма-
газины. Но при всём развитии по-
сёлка близость тайги остается не-
изменным плюсом - всегда мож-
но уехать за ягодами и грибами в
лесную тишину.

О коллективе школы, в кото-
ром довелось работать Надежде
Петровне, она отзывается самы-
ми добрыми словами. Вспомина-
ет, как дружно и весело жили, вме-
сте отмечали праздники, совмес-
тными стараниями накрывали
вкусные столы и пели весёлые
песни. С особой теплотой она
вспоминает первого директора
школы Мальцева, грамотного ру-
ководителя и отзывчивого чело-
века, старавшегося создать ком-
фортные условия для учителей от-
крывшейся школы…

За многолетний труд Надежда
Петровна награждена Почетной
грамотой Министерства образо-
вания РФ и удостоена звания "Ве-
теран труда Российской Федера-
ции".

Профессию учителя Надежда
Петровна считает одной из самых
важных, ведь независимо от того,
до каких вершин и в каких облас-
тях вырастает человек, именно
учитель закладывает основы его
знаний и становится его провод-
ником во взрослую жизнь.

СУББОТНЕЕ утро 24 сентября
ознаменовалось спортивным праз-
дником для жильцов 13-го микро-
района Мегиона, где в междворо-
вом пространстве, между улицами
Ленина и Сутормина, был дан старт
работе новой тренировочной пло-
щадки.

Это мероприятие стало итогом
проекта, реализованного инициа-
тивной группой, которую возглав-
лял Денис Прымха, недавно из-
бранный в состав депутатского
корпуса нашего города. По его за-
думке, логичным завершением на-
чатого дела должны были стать
спортивные состязания на площад-
ке, к участию в которых были при-
глашены все желающие, независи-
мо от возраста. И люди откликну-
лись.

Поздравил участников этого со-
бытия глава Мегиона Олег Дейнека.
В приветственном слове Олег Алек-
сандрович отметил, что такие
спортивные сооружения, как прави-
ло, становятся местом притяжения
молодежи, ведущей здоровый об-
раз жизни. Их появляется все боль-
ше в Мегионе. В этом году реализу-
ется пять инициативных проектов, в
том числе по обустройству площа-
док WorkOut. "Поздравляю вас!
Будьте активными, укрепляйте здо-
ровье тренировками и берегите
свою спортплощадку", - призвал
жителей микрорайона глава города.

Смонтированные на новой пло-
щадке тренажеры позволяют вы-
полнять силовые тренировки как
начинающим, так и активным
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Маленький праздник

спортсменам - турник, брусья,
шведская стенка и другие снаряды.
Пол выстелен безопасным синтети-
ческим износостойким покрытием.
Универсальность объекта вызвала
одобрение участников.

Разительность произошедших
за летний период перемен отмети-
ла проживающая на территории
микрорайона Ирина Полетаева. По
ее словам, проявленная Денисом
Прымхой и его единомышленника-
ми инициатива в полной мере отве-
чает имеющимся потребностям.
"Детские площадки есть, а вот
именно такой не хватало. Будем
сюда приходить почаще", - говорит
она.

Программа организованных в
день открытия соревнований "Са-
мый сильный на районе" включа-
ла в себя подтягивание на пере-
кладине, отжимание, жим на бру-
сьях и подъем корпуса. Желающие
могли померяться силами в подня-
тии 16-тикилограммовой гири - в
этом виде спорта участвовал и
глава города, подняв гирю более
десяти раз в отведенное время.

Сама атмосфера спортивного
праздника была пронизана пози-
тивом. Каждый участник зарядил-
ся бодростью и энергией. Победи-
телям вручили призы от депутата
городской Думы, члена фракции
"Единая Россия" Дениса Прымха.

27 сентября свой праздник отметили воспитатели
- представители одной из мирных и востребованных
профессий, несущие высокую миссию - помогать ро-
дителям растить образованных, талантливых и счаст-
ливых детей, маленьких граждан большой страны.

Работники дошкольных учреждений активно уча-
ствуют в развитии личности ребенка, становятся, по
сути, для малышей вторыми мамами, помогают им от-
крывать красоту мира, развивать любознательность,
приобретать необходимые навыки и жизненные ценно-
сти, прививают интерес к спорту и творчеству, учат их
вести себя в коллективе.

Сегодня в Мегионе более трех тысяч дошколят и их
родители могут выразить слова благодарности за ра-
дость безмятежного детства опытным, внимательным,
терпеливым и мудрым наставникам, искренне любя-
щим свое дело. Работа с детьми - ответственна, ува-
жаема и почитаема в обществе. Ведь благодаря про-
фессиональному мастерству, чуткости и душевной
щедрости юное поколение мегионцев делает свои пер-
вые шаги уверенно и беззаботно.

В этот праздничный день желаем всем воспитателям,
нянечкам, музыкальным работникам, тренерам, пова-
рам, специалистам, участвующим в образовательном
процессе, успехов и творческого вдохновения, крепкого
здоровья и благополучия, оптимизма, мира и добра!

1 октября отмечается Международный день пожи-
лых людей. В этот день мы обращаемся со словами
особой благодарности и признательности к нашим до-
рогим ветеранам, защитившим Родину в годы Вели-
кой Отечественной войны, к нашим землякам, участво-
вавшим в разведке и добыче первой нефти, строитель-
стве нашего города, к тем, кто самоотверженно тру-
дился для развития экономики и социальной сферы.

Возраст - это бесценный кладезь знаний и умений.
Накопленный вами опыт и неугасимый интерес к жиз-
ни особенно важны в нынешних условиях, когда наря-
ду с инициативой молодых требуется мудрость и оп-
тимизм старших.

Многие из вас не оставили созидательную и тру-
довую деятельность, а продолжают активно участво-
вать в жизни города. Особая благодарность за актив-
ность  "серебряным" волонтерам, Обществу нерабо-
тающих пенсионеров, которое более 20-ти лет служит
центром притяжения для мегионцев.

Пусть каждый из вас будет окружен заботой и ува-
жением родных. Пусть здоровье будет крепким, а в
душе всегда живёт азарт молодости, не позволяя вам
грустить и хандрить.

Прекрасного вам самочувствия, бодрости духа,
жизнерадостности, семейного тепла и активного дол-
голетия!

Уважаемые мегионцы!

леджем, в котором я преподаю в
настоящее время. На набереж-
ной обустраивается отличная
зона отдыха, а значит, город ста-
нет ещё более комфортным для
проживания.

Любовь к родному краю ста-
раюсь привить своим ученикам.
После 55-ти лет учительской де-
ятельности я по-прежнему не
могу представить себя без люби-
мой профессии, без моих заме-
чательных, озорных, любозна-
тельных учеников, без педагогов,
многие из которых стали моими
друзьями.

Каждый день я с радостью
иду на работу. С удовольствием
общаюсь с детьми и коллегами.
Искренне желаю того же всем
педагогам.

Людмила ОРЛЯНСКАЯ,
почетный работник

общего образования,
ветеран труда РФ

Олег ДЕЙНЕКА, глава города Мегиона
Анатолий АЛТАПОВ, председатель Думы города, член фракции "Единая Россия"
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ÒÂÎÈ ËÞÄÈ, ÃÎÐÎÄ

- КОГДА я была школьницей, мы, моло-
дые, были идейно подкованны. В 1961 году
мы заканчивали 10-ый класс. Как-то раз
весной за мной зашли одноклассники, что-
бы в школу вместе идти. И в это время по ра-
дио - торжественная музыка, голос Левита-
на: "Работают все радиостанции Советско-
го Союза… Передаем правительственное
сообщение…". У меня сразу мысль: "Война!
Куда идти: в райком комсомола или военко-
мат?" А по радио передали, что Гагарин в
космос полетел. Левитан же говорил мед-
ленно, торжественно, а мысли в голове бы-
стро проносятся. Потом мы поделились друг
с другом, что каждый успел подумать. Все
уже представили, как идём на фронт. Под-
ружка моя очень хорошо знала английский,
она решила, что пойдет переводчиком. Вот
какое патриотическое воспитание тогда
было! Первая мысль: "Где я пригожусь? Чем
Родине помочь?"

После 10-го класса прошли курсы и сра-
зу - трудиться. Я работала учителем началь-
ных классов в селе, училась заочно. Окончи-
ла Читинский пединститут, исторический
факультет. В вузе всем, кто учился на истфа-
ке, советовали вступать в партию, говорили,
что историков часто приглашают на работу в
горкомы и в райкомы. Я вступила. Муж, Ста-
нислав Сергеевич Козлов, служил в армии в
Читинской области, он был сержантом, сле-
дил за небом. Встретились, поженились, пе-
реехали на его родину, в Тюмень.

В Тюмени я работала в областном управ-
лении профтехобразования. Хорошая была
работа, престижная. Но мужа направили в
Мегион. Ему поселок понравился, и он ска-
зал: "Грязи много, но жизнь бьёт ключом, всё
строится. Мы молоды, отчего бы не по-
ехать?!" Он - техник-электрик, работал в
строительной организации, потом в НГДУ.
Меня не хотели отпускать с работы, началь-
ник уговаривал: "Пусть муж ездит по севе-
рам, но ты-то куда?" А как не ехать? Мы лю-
били друг друга, хотели быть вместе!

ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА С МЕГИОНОМ
Муж приехал в Мегион раньше, а я 13 сен-

тября 1971 года. Мне было 24 года, дочке
Свете - 4 года. Прилетели в Сургут большим
самолетом, потом на маленьком долетели до
Нижневартовска. А оттуда на катере плыли
до Мегиона. Высадились где-то в районе
РЭБ-флота. Я в туфлях, а на берегу грязь.
Стою, не знаю, куда ступить. Меня какой-то
мужик подхватил и перенес на сухое место.
Дочку и вещи тоже попутчики перенесли.
Помню, на катере люди мебель везли, здесь
в магазинах её тогда не продавали.

Дали нам однокомнатную квартиру в
деревяшке около "Северянки" (сейчас того
дома уже нет). Воду из колонки носили. По-
том получили двухкомнатную возле почты по
ул. Советской. Там была вода.

После Тюмени Мегион мне не понравил-
ся. Грязи было много, тонули в ней. Чтобы
машины не застревали, по середине улиц
набросали плит, а пешеходы ходите, как хо-
тите. Помню, в магазин в СУ-920 завезли
яйца. Я с дочкой пошла туда, купила. Иду
обратно. Яйца сложила в сетку. Несу на од-
ной руке дочку, в другой - сетку с яйцами.
Забрела куда-то не туда, сошла с тропинки
и провалилась, вылезти не могу. На мне
были японские резиновые сапоги - высокие,
до колена, плотно сидели. Идут мужики. Я
кричу: "Помогите!" Они-то меня и выдерну-
ли. Сапог хоть и плотно сидел, а остался в
грязи, его уже после вытащили. Сказали
мне, что нельзя здесь с протоптанной до-
рожки сходить. Как я разозлилась тогда! Ду-
маю: "Куда, зачем я приехала?!" Но ничего,
к вечеру, когда муж с работы вернулся, ус-
покоилась.

В Мегионе к тому времени были две
школы. Но на работу я не сразу устроилась,
так как не было вакансий. После зимних ка-
никул одна учительница из второй школы в
Нижневартовск переехала, и мне нашлось
место. Вторая школа была деревянной, то
здание уже снесли. Управление образова-
нием было в Вартовске, и я поехала устраи-
ваться на работу. Руководил там Анатолий
Кауртаев. Он просмотрел мои документы,
сказал: "Какая хорошая характеристика. Как
это Вы с такой работы рванули сюда?" Рва-
нула!

Мне дали 10 часов биологии и 8 - исто-
рии. Биологию пришлось изучать спешно.
Боялась, как бы мне ученики не задали воп-
рос, на который не смогу ответить. Но обо-
шлось. На следующий год учеников приба-
вилось, у меня уже полная нагрузка была.
Еще год нормально проработала. Потом
вдруг ко мне на уроки стали ходить дирек-

Наша профессия трудная, но интересная

тор, завуч, секретарь парторганизации,
профком. Директор объяснил, что Надежда
Алексеевна плохо себя чувствует, решила
уйти с должности завуча, и мне предложили
её заменить. Я хоть и молодая была, но - член
партии, это и сыграло роль. Не хотела быть
завучем, но куда денешься? Надо. В школе
как раз пристрой начали делать, и за этим
пришлось следить. В начале нового учебного
года директор вдруг слегла с плевритом.
Пришлось мне вместо неё после первой учеб-
ной четверти ехать в Нижневартовск, в управ-
ление образованием, с отчетом.

Шефство над школами тогда было хоро-
шо налажено. Наши шефы - Ватинская АТК и
УБР - всегда помогали. Я позвонила началь-
нику автоперевозок. Самосвалы в сторону
Нижневартовска ездили, один за мной зае-
хал. А из Мегиона в Нижневартовск добира-
лись так: там, где овраг, моста ещё не было.
До обрыва доезжали, переходили по доскам,
перекинутым через овраг, и на другой маши-
не ехали в Вартовск. Водитель меня довёз,
высадил, кричит водителю самосвала с той
стороны: "Гришка! Завуч с отчетом едет! Ты
её отвези и подожди, а потом привези обрат-
но. Я сделаю ещё одну ходку и потом её за-
беру". По доскам переходить на другую сто-
рону оврага тоже было страшно - они без пе-
рил, вибрировали под ногами. А обратно воз-
вращалась, когда уже стемнело: мне водите-
ли фонариками дорогу освещали, чтоб не ос-
тупилась. Дружные люди тогда были, помо-
гали. В районо работала Берта Алексеевна,
немка, энергичная такая, неугомонная! Она
раз пригласила меня в Новоаганск, чтобы я
проверила, как в интернате историю препо-
дают. До Радужного на вертолете долетели,
а дальше нас по грузовым машинам распре-
делили. Мне выпало ехать на огромной маши-
не, колёса с мой рост! До Новоаганска - 75
километров, лежнёвка, с одного бревна на
другое перескакивает. Водитель предупре-
дил: "В дороге со мной не разговаривай, а то
язык откусишь!" И как они сами, бедные,
тряслись так каждый день!?

МЕГИОН - НАШ ДОМ
Всё в нашей молодости было. Но я втяну-

лась в работу, уже не хотелось уезжать. Наш
дом -  вторая пятиэтажка в Мегионе - постро-
ило СУ-920. Мужу дали квартиру в 1975 году,

с тех пор и живу здесь. А как мы дружно жили!
Все - молодые, бабушек не было. В 80-м у
меня Дима родился. Если надо идти куда-то,
к соседке ребенка отведёшь. Дверь откро-
ешь, скажешь: "Пусть у вас побудет!" Возвра-
щаешься, идёшь за ним. А соседи отчитыва-
ются: "Нам надо было туда-то сходить, мы ма-
лыша передали тем-то". Всё запросто. В лю-
бом случае ребенок был под присмотром.
Только, бывало, ходишь по подъезду, спраши-
ваешь: "Не у вас ли мой Димка?" И ко мне де-
тей приводили ночевать, если соседям куда-
то нужно было сходить.

Не любила я бумажную работу. Завуч - это
не учитель: то совещание, то отчеты… Когда
открыли третью школу, я туда перешла учи-
телем истории. А когда родился Дима, садик
ему выделили по соседству. Да и у меня ста-
ли болеть ноги. Из-за этого я перешла в 1-ю
школу, поближе к дому.

В третьей школе я была классным руково-
дителем. И в первой мне сразу же дали четвёр-
тый класс. Когда их взяла, были несмышлёны-
ши, а в 10-м они такие вещи уже выдавали! Та-
кие умницы! Азат Зубайдуллин - из этого клас-
са. Как-то ко мне на урок приехала секретарь
горкома по идеологии из Нижневартовска.
Завуч перепугалась, а мои ребятишки так рас-
крыли тему, так нащёлкали! Потом передали,
что секретарь горкома очень хвалила мой
урок, мол, никогда не видела, чтобы дети так
выступали.

В восьмом классе мальчишки стали соби-
раться кучками на территории садика, песни
под гитару петь. А дальше - пиво, портвейн и
что покрепче… Я отцов предупредила, что
подростки могут подпасть под плохое влия-
ние. И отцы стали дежурить вечерами по
двое-трое, подходили к детям, сами - с гита-
рой. Им понравилось такое общение, вместе
собирались: дети под присмотром отцов.
Председателем родительского комитета был
Владимир Антонович Макар. Он в школу при-
ходил часто, помогал.

На демонстрации дети любили ходить,
нравились им смотры строевой песни. Мы
всерьёз за первое место боролись: марши-
ровали, форму сами шили, а потом учителя
друг с другом спорили, правильно ли оценки
поставлены, кого "засудили", кого - нет.

И в комсомоле было интересно. В классе
учился Денис - шалопай из шалопаев. А его ко-

митет комсомола назначил ответственным за
уборку - тогда ученики сами убирали школу. Как
серьёзно он к делу подошел! Мы раз в неделю
спортзал драили, отмывали. Я уже считаю, что
всё в порядке, готова детей отпустить, а Денис
требует: стены помыть, полы отдраить! Мне го-
ворит: "Идите домой, я прослежу! Завхоз при-
мет работу, и мы вам позвоним". Когда мы на
вечер выпускников собирались, все вспомина-
ли, как Денис работать заставлял. Ученики ча-
сто ко мне домой приходили. Вечер с ними
сижу, а потом до двух ночи планы пишу. Наша
профессия трудная, но интересная. Берешь
несмышлёнышей, а потом видишь - какими
людьми стали! Гордиться можно!

ГОРОД РАЗВИВАЕТСЯ
Мегион развивался быстро. Мне кажется,

люди, которые выхлебали всю ту грязь, все
были заинтересованы, чтобы город стал чи-
стым, красивым! Вот березы под окнами - это
мы сажали. Мужчины возили, разгружали, а
мы ямы копали, высаживали. Деревья возле
3-й школы - это я с ребятишками выходила.
Бывало, что с уроков детей снимали. Если
везли саженцы, класс вместо уроков выходил
на улицу. Тогда не говорили, что детей нельзя
к физическому труду привлекать.

И обязательно была трудовая практика.
Мой класс скалывал лёд весной по тротуарам
по улице Ленина. Выдавали им острые лопа-
ты, ломы, и ничего страшного не случалось.
Летом тоже обязательно - трудовая практи-
ка. Мы мусор в строящемся девятиэтажном
доме по ул. Ленина, 14 убирали, с 5-го этажа
на носилках его таскали; мальчики - потяже-
лее, девочки - полегче. Приучали к труду, и
дети это принимали хорошо, весело.

Классные руководители тогда сами иска-
ли, где мои восьмиклассники будут отрабаты-
вать практику. Я обратилась к начальнику ДСУ
Березину, его сын у меня в классе учился. Он
поручил мальчикам, своему единственному
сыну в том числе, самую грязную работу - мо-
торы мыть. Сказал: "Пусть чувствует, что такое
- работа, пусть с этого начинает". И работали!
Березин потом меня спрашивал: "Сын просит
показать ему Москву и Ленинград, я ответил:
если классный руководитель сочтет, что ты
заслуживаешь, поедешь, а если она скажет,
что не достоин, нет". Такое отношение было.

Когда я в 1989 году выпустила класс,
вздохнула спокойней. Хотелось отдохнуть от
классного руководства. А в это время в горо-
де организовали коррекционную школу, ди-
ректором которой была Валентина Павловна
Кабанова. Она принялась меня уговаривать
помочь ей. Мол, мне терять нечего, класс вы-
пустился. А в коррекционной школе нужны
опытные педагоги. Я подумала, с мужем посо-
ветовалась, решила попробовать. Интересно
было что-то новое начать. И в результате 20 с
лишним лет отработала в коррекционной шко-
ле. Была и учителем, и завучем.

Перед работой в коррекционной школе мы
все учились на курсах в Москве, в Центре раз-
вития. Удивило, как много стало детей таких, с
особенностями в развитии. В Москве в одном
районе три школы для таких детей. Может, из-
за экологии или из-за алкоголя, наркотиков,
чего-то другого больных детей теперь всё боль-
ше. Если с такими детьми по специальным про-
граммам работать с самого раннего детства,
можно “выровнять”. Развивать их нужно как
можно раньше, чтобы результаты были. А у нас
поначалу родители прятали детишек, чтобы в
коррекционную школу не попасть; на домаш-
нее обучение переходили, лишь бы к нам не
переводить. Потом приводили, когда уже мало
что можно было исправить.

МЕГИОН-ТЮМЕНЬ-МЕГИОН
В 68 лет я ушла на пенсию, отдыхала с

полгода. Пришла в школу проведать коллег
на осенних каникулах. Встретила девяти-
классников, а они: "Екатерина Васильевна,
Вы уже отдохнули? Когда вернетесь?!" Дирек-
тор сказала, что дети не принимают других
учителей. Всё-таки это особые дети. Ну и я
вышла снова в эту школу, ещё поработала. А
сейчас уже окончательно ушла.

Моего мужа не стало два года назад. Он
похоронен в Тюмени, рядом с роднёй. Там у
меня сын живет и двое внуков. Езжу к ним, а
тянет обратно в Мегион. И дочь Светлана в
Мегионе, работает в коррекционной школе.

Я знаю, что в городе созданы клубы,
кружки для пенсионеров. И пенсии здесь хо-
рошие, и социальная поддержка есть. А я ни-
куда не хожу, мне не скучно. Сама себе нахо-
жу дело. Читаю много, хоть уже и зрение ста-
ло плохое. Мне часто звонят выпускники, ро-
дители учеников и коллеги. Скучать некогда.

Записала Елена ХРАПОВА

Козлова Екатерина Васильевна приехала в Мегион в 1971 году,
долгие годы работала в сфере образования города. Она вышла

на пенсию, а бывшие ученики её до сих пор помнят и навещают. От её
выпускников, окончивших мегионскую школу № 1 в 1989 году, поступила

просьба рассказать об их любимой учительнице.
Екатерина Васильевна награждена знаком "Отличник народного

просвещения", Почётной грамотой Думы Ханты-Мансийского округа с
нагрудным знаком, памятной медалью в честь "500 миллионов тонн нефти".

Кроме этого, у неё имеется ещё большое количество Благодарностей и
Почетных грамот, которыми её награждали Министерство просвещения,
Департамент образования округа, городской отдел образования, глава
города… Екатерина Васильевна поделилась своими воспоминаниями.
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ЕЙ всего 23 года. В школе работает чет-
вёртый год. Она взяла малышей-первокла-
шек, готовит их к выпуску в среднюю школу.
Несмотря на довольно юный возраст, все - и
дети, и взрослые - обращаются к молодой
учительнице только по имени-отчеству. В та-
ком обращении - уважение и признание боль-
шой роли учителя. Ксения Валерьевна при-
зналась:

- Опытные учителя называют меня по име-
ни-отчеству. Было непривычно поначалу, не-
ловко, но приятно. Это показывает, что ко мне
относятся как к равной. Я - одна из них, из
педагогического сообщества. Это - большая
ответственность, статус. Оно поднимает чув-
ство самоуважения и ко многому обязывает.

То, что Ксения Валерьевна достойно не-
сёт возложенный на неё груз ответственнос-
ти, подтверждают и старшие коллеги. Об
этом же свидетельствуют любовь учеников и
уважение родителей.

Заместитель директора Марина Петров-
на Малаева охарактеризовала её так:

- Это яркий молодой человек, очень ини-
циативный. Работает у нас четвёртый год.
Самое важное - работает с душой: дети её
любят, тянутся к ней. Она не только даёт уро-
ки, но и живёт интересами малышей…

Ксения Валерьевна родилась и выросла
в Мегионе. Начальные классы окончила в пра-
вославной гимназии, потом училась в четвёр-
той школе. В детстве родители часто отвози-
ли её на лето в Молдавию, к родне. С малых
лет хотела быть учителем, и это было предоп-
ределено. У неё много двоюродных сестер-
педагогов, мать тоже работает в образова-
тельной сфере, в детском садике. Также на
выбор профессии оказал влияние образ её
первой учительницы Фариды Саветкановны
Мамырбаевой, которая сейчас работает в
четвёртой школе. А когда Ксения была пер-
воклассницей, Фарида Саветкановна воспи-
тывала детей в православной гимназии.

По окончании 9-го класса Ксения посту-
пила в Нижневартовский социально-гумани-
тарный колледж на специальность "Учитель
начальных классов". Проходила практику в
школе № 1. Её наставником была Марина
Валерьевна Дмитриева, и Ксения Валерьев-
на наблюдала, как опытный педагог работа-
ет с первоклашками, следила за всеми эта-
пами обучения, становления класса и каждо-
го ребенка. А по окончании колледжа она при-
шла в школу № 1 уже как молодой специалист
и стала учить малышей.

- Думаю, что без помощи старших коллег
я бы не справилась, - рассказала Ксения Ва-
лерьевна. - Со своей первой учительницей мы
сейчас встречаемся как коллеги, иногда
вспоминаем моё детство. В какой-то степе-
ни я стала учителем благодаря ей. И сейчас,
когда провожу уроки, вспоминаю, как такой

же урок вела Фарида Саветкановна, повто-
ряю её приёмы, копирую какие-нибудь кусоч-
ки уроков. Также многое я переняла у Мари-
ны Валерьевны. По чуть-чуть беру от каждого
учителя, накапливаю опыт.

Мне комфортно работать с маленькими
детьми. Это - моя профессия, ни в какой дру-
гой себя не вижу. Сейчас учусь в Нижневар-
товском госуниверситете на историческом
факультете. Но, наверное, всё-таки останусь
учителем начальных классов, мне это ближе.
В моём классе - 22 ученика. Совсем малень-
кими их взяла, и всех люблю. На перемене
наблюдаю за ними, вижу, как они растут,
взрослеют, умнеют. Это очень интересно.

Ксения Валерьевна органично влилась в
педагогический коллектив, чувствует себя в
школе комфортно, как дома. Не у всех людей,
получивших дипломы педагогов, это получа-

ется столь же легко. Бывает, что молодой спе-
циалист, поработав в школе год-два, уходит
в другую сферу деятельности.

Марина Петровна Малаева, заместитель
директора СОШ № 1, уверена, что в школе ос-
тается только тот, кто любит детей.

- Как бы ни употребляли слово "любовь",
как бы его ни затирали, а в школе оно глав-
ное. У нас остается только тот, кто любит де-
тей, - считает Марина Петровна. - В школе
надо работать с детьми, с их родителями, а
это непросто, ведь надо вкладывать всю
душу, жить интересами детей. Не каждый
справится. Бывает, молодые специалисты с
дипломом педагога уходят "на бумажки", на
чиновничью работу. Там спокойней, меньше
стрессов.

 Чтобы помогать начинающим педагогам
адаптироваться в профессиональной дея-

Первая учительница
Невозможно переоценить роль первой учительницы в жизни каждого

человека. Именно она закладывает в ум и душу ребёнка начальные
знания, их фундамент, и моральные ценности. Представления о добре и

зле, о том, что такое хорошо и что такое плохо, тоже формируются в
детстве. Получается, что первая учительница - это вторая мама, а мама
по определению должна быть доброй, мудрой, любящей. Эти эпитеты

характеризуют Ксению Валерьевну Жалбэ, учительницу начальных
классов средней общеобразовательной школы № 1.

тельности и в педагогическом коллективе, с
прошлого года в Мегионе начал работать
Совет молодых специалистов, в который
вошла и Ксения Валерьевна Жалбэ. Это со-
общество креативных, ярких учителей и вос-
питателей, которое направлено на обмен
опытом, установление и развитие профес-
сиональных и дружеских контактов. В нем
реализуют свои творческие и интеллекту-
альные способности молодые педагоги, со-
здавая грамотную, активную, инициативную
и профессиональную команду. Мероприя-
тия, которые для них проводят, помогают на-
ладить общение "молодых с молодыми". Ус-
танавливаются коммуникации, где они на
равных работают, ведь ровесникам легче по-
нять друг друга. Плюс к этому идёт общение
с педагогами-наставниками.

- Я стараюсь участвовать везде, куда
приглашают, - сказала учительница. - Моло-
дым надо помогать, потому что мы приходим
"зеленые", не умеющие многого. В коллед-
жах, в вузах дают теорию, а применить её на
практике - совсем другое. Пока ты сам не
пришёл в свой класс, этого не поймешь. У
меня уже есть опыт, накопила кое-какие на-
выки и могу ими с кем-нибудь поделиться.

Для того чтобы молодые педагоги оста-
вались в профессии, важно и другое: чтобы
профессия учителя в нашем обществе была
уважаемой. Уважение к учителю есть, но, не-
сомненно, оно не такое, каким был окру-
жен образ учителя в советские годы. Мари-
на Петровна Малаева призналась:

- Образ советского учителя и учителя
времен перестройки существенно отлича-
ются. В 90-е годы было введено определе-
ние "образовательные услуги". Получалось,
что родители смотрели на педагогов как на
"обслугу". Какое тут уважение? Сейчас оп-
ределение "образовательные услуги" убра-
но из законодательных актов, это уже шаг к
восстановлению престижа. Но изменением
формулировки быстро ситуацию не перело-
мить. Надо менять сложившийся за постсо-
ветский период менталитет, а это долгий
процесс. Уважение к учителю возрастёт, ког-
да и сами мы будем демонстрировать образ
учителя, который этого достоин. И надо ме-
нять отношение к любому труду в целом...

Вспомните, сколько песен посвящалось
советским учителям, с какой нежностью
взрослые говорили о своих школьных годах
и о любимых учителях.  Мне кажется, что
Ксения Валерьевна Жалбэ своим примером
демонстрирует тот образ учителя, о котором
сказала Марина Петровна, образ педагога,
которого любят дети и уважают все взрос-
лые.

ÂÈÇÈÒ

Людмила Низамова - в Мегионе
УПОЛНОМОЧЕННЫЙ по правам ребёнка в ХМАО-Югре

Людмила Низамова побывала с рабочим визитом в Мегио-
не.

Первым пунктом поездки детского правозащитника ста-
ла школа № 6 в Высоком. Людмила Борисовна ознакоми-
лась с организацией образовательного процесса, обсуди-
ла с представителями дошкольного и общего образования
актуальные вопросы, касающиеся защиты прав и законных
интересов детей.

- Принцип деятельности детского правозащитника: от
решения проблем конкретного ребёнка - до государствен-
ных задач. Вместе с коллегами мы рассмотрели как общие
вопросы, так и индивидуальные. Это необходимо, чтобы
улучшить не только качество образования, но и сопровож-
дение детей, нуждающихся в активной педагогической под-
держке, - отметила Людмила Низамова. - В школе № 6 реа-
лизуется уникальный проект, образовательная организация
полностью обеспечена всеми элементами доступности.
Здесь детки с любыми физическими возможностями могут
обучаться вместе, не делясь на тех, кто занимается дома, и
тех, кто получает знания в стенах школы.

Во время перемены между уроками ребята дружно на-
правились в столовую. Туда же последовала и Людмила Бо-
рисовна, чтобы проверить организацию питания детей, в
том числе - с особыми пищевыми потребностями.

-  Калорийность меню просчитана. Стол - разнообразен,
питание соответствует возрасту ребят. К основному рацио-
ну дополнительно предложен десерт. Судя по тому, что к
концу перемены тарелки стали пустыми, еда школьникам
понравилась. Сказали, что было очень вкусно, - прокоммен-
тировала детский правозащитник. - Видно, что организа-
ция питания - под постоянным контролем.

Прозвучал звонок, и Людмила Борисовна поспешила на
урок к второклассникам. После короткого вступительного
слова она… села за парту. Бразды правления передала сво-
им коллегам из Детского общественного совета при Упол-
номоченном по правам ребёнка ХМАО-Югры. Григорий Ли-
сечко и Эльдар Оруджов провели для младших школьников

занятие на тему пожарной безопасности. Они презентова-
ли проект Региональной общественной благотворительной
организации "С Верой, Надеждой, Любовью" под названи-
ем "Спички детям не игрушка", который реализуется за счёт
средств гранта губернатора Югры. Информацию второ-
клашкам преподнесли в доступной форме. Вместе смотре-
ли видеоролики, рисовали. Судя по отзывам девчонок и
мальчишек, урок прошёл "на ура". А чтобы закрепить зна-
ния по противопожарной безопасности, "кураторы" задали
контрольные вопросы и в подарок преподнесли детские
книжки по данной тематике.

Кстати, Людмила Низамова называет ребят из Детско-
го общественного совета "коллегами". Это в лучшей мере
демонстрирует не просто деловые, но доверительные вза-
имоотношения между ними.

- С Людмилой Борисовной мы постоянно контактиру-
ем, консультируемся. Вместе были на августовском пе-
дагогическом совещании. К ней всегда можно обратить-
ся с любым вопросом. Поможет, подскажет, - поделился
ученик мегионской школы № 4 Григорий Лисечко. - В Со-
вете я уже четыре года. Мы стараемся информировать
детей об их правах и обязанностях, а в каких-то ситуаци-
ях даже защищать их. Общаюсь с дошкольниками, школь-
никами и их родителями. На мероприятиях со взрослыми
вместе обсуждаем плюсы и минусы взаимоотношений с
детьми, выясняем, почему иногда не слышим друг друга
и т.п. Ведь это очень важно, чтобы ребёнок, если его оби-
жают, не закрывался в себе, а понимал: у него есть права
и защита.

Согласен с коллегой и Эльдар:
- Работать в Детском общественном совете очень инте-

ресно. Мне нравится обучать ребят, помогать им. Хочется,
чтобы они всегда были бдительными, соблюдали правила
безопасности, знали, куда можно обращаться, если попали
в сложную ситуацию или что-то тревожит. Зачастую через
какое-то время после мероприятий их участники подходят
ко мне с вопросами. А значит, они задумались над тем, что
мы обсуждали. Это замечательно.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

После общения со школьниками и педагогами детский
правозащитник отправилась на встречу с представителя-
ми органов опеки и попечительства. В насыщенном гра-
фике визита Людмилы Низамовой в Мегион было ещё мно-
го вопросов. Каждый из них касался детских судеб. А раз-
ве что-то может быть важнее?

- С Людмилой Борисовной мы поддерживаем тесный
контакт. Процесс нашего взаимодействия многогранен. Он
касается получения детьми образования, охраны их здо-
ровья, безопасности и других актуальных тем. Совместные
мероприятия дают результат. Общение всегда плодотвор-
но, поскольку направлено на благо детей, - отметила ди-
ректор школы № 6 Татьяна Курушина, депутат Думы горо-
да, член фракции “Единая Россия”. - Мы всегда рады гос-
тям: представителям власти, контролирующих органов, пе-
дагогического сообщества. Нам есть что показать. А на
встречах делимся опытом. Да и новые идеи по совершен-
ствованию учебно-воспитательного процесса рождаются.

Ирина БОЙКОИрина БОЙКОИрина БОЙКОИрина БОЙКОИрина БОЙКО
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НЕРЕДКО можно слышать утвержде-
ние, что нынешняя молодёжь, современ-
ные дети, хуже, чем были их родители и,
тем более, бабушки с дедушками. Это мне-
ние готов оспорить начальник Отдела по
обеспечению деятельности муниципаль-
ной комиссии по делам несовершеннолет-
них Константин Георгиевич Мозоленко.

- Когда говорят, что дети теперь пло-
хие, я не согласен. Во все годы дети были
разными, - высказался Константин Георги-
евич. - Наоборот, сейчас стало намного
больше детей, которые стремятся плани-
ровать свою жизнь, свой путь роста ещё со
школьной скамьи! Они принимают участие
в конкурсах, защищают свои проекты. В
советское время за детей всё было реше-
но, все двигались в одном направлении:
октябрята, пионеры, комсомольцы. Совре-
менные же дети более самостоятельные,
осознанно оценивают жизнь: они сами ду-
мают, сами принимают решения, смелее
действуют.

- И всё же есть дети, подростки, со-
вершающие правонарушения. На-
сколько остро стоит проблема нарко-
мании и алкоголизма среди подрост-
ков?

- Слава Богу, у нас нет официально за-
фиксированных фактов употребления
наркотиков несовершеннолетними. Были
периоды, когда наши дети употребляли
токсические вещества: лаки, освежите-
ли... В последнее время таких фактов
тоже нет, не выявляем. Так ли всё хорошо
обстоит или просто мы пока не смогли
выявить, трудно сказать. Но никто не по-
падает в больницу, не выявляются подро-
стки в состоянии наркотического опьяне-
ния. В Мегионе уже давно не выявляли
случаев закладки наркотиков. За этим
"зельем" едут в Нижневартовск. Наркоти-
ки, которые распространяются сейчас, не
героиновые, а синтетические, то есть не-
дорогие. "Синтетика" тем и опасна, что
она сравнительно дешевая, и блокиро-
вать её медикам сложнее.

В школах и колледжах ежегодно идет
тестирование по наркомании. Охват уча-
щихся почти стопроцентный. Те, кто попа-
дает в группу риска, проходят углубленное
медицинское обследование, сдают анали-
зы. Все органы системы профилактики - и
медицина, и образование, и ПНБ - прово-
дят нужную работу. Разъясняют, что пить и
тем более "наркоманить" опасно для самих
подростков. И как результат: за последние
два года не было случаев употребления
наркотиков подростками.

Есть один бывший подопечный, вызы-
вающий опасения. Но формально он уже
не подотчётен комиссии по делам несо-
вершеннолетних. Ему нет 18-ти лет, но он
уже женился, считается взрослым. Он и его
жена состояли на учёте в КДН, а сейчас со-
здали семью, завели ребенка. Естествен-
но, с этой семьей ведётся работа, чтобы
их ребёнок не стал нашим подопечным. Хо-

Детей защитит наша любовь

МОБИЛИЗОВАННЫЕ югорчане и их
семьи могут рассчитывать на федераль-
ные льготы, а также региональные меры
поддержки, введенные по поручению гу-
бернатора региона.

Предоставление выплат и социальных
услуг осуществляется Агентством соци-
ального благополучия. В большинстве слу-
чаев от граждан потребуется подать толь-
ко заявление, за исключением предостав-
ления справки о ранении.

Среди них:
- единовременная выплата при моби-

лизации 250 000 рублей;
- единовременная выплата по возвра-

щению домой 250 000 рублей;
- денежное содержание: на уровне

содержания военнослужащих, проходя-
щих военную службу в рядах ВС РФ по кон-
тракту;

- выплаты при получении ранения: в
зависимости от тяжести от 500 000 до 1
000 000 рублей;

- компенсация оплаты за детский сад;
- бесплатное социальное сопровожде-

ние членов семьи: психологическая по-
мощь, предоставление услуг няни, достав-
ка продуктов и т.д.;

- двухразовое питание для детей в
школах.

ÑÎÖÇÀÙÈÒÀ

Льготы для

мобилизованных

югорчан и их семей

телось бы, но ведь дети чаще всего копиру-
ют поведение родителей…

- Можно сделать вывод, что пробле-
ма наркомании в последние годы стала
не столь острой. А что с алкоголизмом?

- А с алкоголем проблема осталась.
Дети, видя взрослых, считают, что право
выпить - это показатель взрослости. Закон
о продаже алкоголя несовершеннолетним
ужесточен, сами они приобрести его не мо-
гут. Но есть молодые люди, которым уже ис-
полнилось 18 лет, и бывает, что они покупа-
ют алкоголь для несовершеннолетних, то
есть травят своих младших товарищей. Не-
давно был случай, когда совершеннолетний
"затарился" спиртным и угощал подростков.
Пострадали мегионские и вартовские под-
ростки от 14 до 16 лет. Все они попали в
больницу, двоих пришлось поместить в ре-
анимацию. Когда подростки пробуют алко-
голь, часто разговор идет о реанимации.
Дети не понимают, что алкоголь - это не сит-
ро.

Подобных случаев не столь много, но это
- ЧП. Обо всех чрезвычайных происшестви-
ях мы знаем и расследуем по закону, отра-
батываем это в оперативном режиме.

- Что делать, чтобы подростки не
употребляли спиртное?

- Я всегда повторяю, что нужно любить
наших детей. Если родители следят за деть-
ми, то вовремя увидят, почувствуют, что с
ребенком что-то не так. Если я знал, что пе-
ред сном обязательно должен поцеловать
маму и бабушку, пожелать им спокойной
ночи, то не мог себе позволить выпить, так
как осознавал, что они почувствуют запах. А
если родители не разговаривают с детьми,
ложатся спать, не принимая во внимание,
что ребенка ещё нет дома, то что ждать?
Ребёнка в час ночи где-то поймали, а роди-
тели в это время спокойно спят! Ясно, что

здесь что-то не то. Если мы будем любить и
заботиться о детях, знать о них всё и помо-
гать им, то такой беды не будет. Это гаран-
тия, что подросток не совершит правонару-
шения, которое отразится на всей его жиз-
ни. КДН и органы опеки без помощи всех
взрослых не справятся. Это ведь коллектив-
ная работа.

- Кто является надёжным помощни-
ком комиссии по делам несовершенно-
летних?

- Наш основной помощник - школы, ос-
новной воспитательный блок - на педагогах.
В школах закладывают правильные вещи в
головы детей. Мы начинаем работу с под-
ростками, которые уже что-то совершили. А
огромное количество детей, слава Богу, не
попадает в наши списки.

В настоящее время как раз дети сами
являются нашими добровольными помощ-
никами в борьбе с алкоголизмом и нарко-
манией. Неофициально (их никто не назна-
чал), по рвению души. Они отслеживают и
проводят работу по профилактике, сами
берут на себя ответственность за воспита-
ние товарищей по классу, по школе. Это путь
от равного к равному, когда дети сами рас-
сказывают сверстникам о вреде алкоголя,
наркотиков. Как бы и что бы мы ни говори-
ли, дети воспринимают слова взрослых с
недоверием. Они видят, что мы, взрослые,
и сами употребляем: в дни рождений, в
праздники. И им хочется попробовать! А
если на эту тему говорят подростки, это зву-
чит убедительнее. Друг с другом они гово-
рят на том языке, который им более поня-
тен. Дети, ставшие волонтерами, более ак-
тивны, они собственным примером пропа-
гандируют здоровый образ жизни. Знают,
что употребление алкоголя, наркотиков зак-
роет им путь в престижные вузы. Их не при-
мут!

- Вы сказали, что современные нар-
котики - "синтетика" - не столь дорогие,
как героин. Значит, распространители
не получают той огромной прибыли, ка-
кую они имели в прошлом. Почему же
они этим занимаются?

- Против нас идёт скрытая война. Нар-
котики - один из инструментов уничтожения
нашего народа, и Запад этого не скрывает.
Уничтоженное наркотиками и алкоголем по-
коление даёт такое же слабое потомство,
ущербных детей. Люди в России им не нуж-
ны, им нужны наши ресурсы. Войну против
нас ведут высококвалифицированные про-
фессионалы. Был период, когда подростков
завлекали в суицидальные игры, включаясь
в которые, ребенок подчинялся и совершал
самоубийство. Мы - не профессионалы, од-
нако стараемся им противостоять.

А главное, что можно противопоставить
всем попыткам уничтожить нашу нацию - это
любовь. Если ребенок чувствует, что его
любят, если родители заботятся о нём, то мы
сможем уберечь его от беды.

Подготовила Елена ХРАПОВА

ÊÐÓÃËÛÉ ÑÒÎË

В ДЕПАРТАМЕНТЕ образования состо-
ялся "круглый стол" на тему "Нормы пове-
дения общества". Мероприятие организо-
вано отделом по обеспечению деятельнос-
ти муниципальной комиссии по делам не-
совершеннолетних города Мегиона совме-
стно с Центром гражданского и патриоти-
ческого воспитания им. Е.И. Горбатова.

Встреча началась с того, что школьни-
ки и студенты колледжа отвечали на воп-
рос, какое отличие существует между нор-
мой, традицией и обычаем. Обстановка
располагала к диалогу, поэтому в ходе об-
суждения ребята смогли ответить на все
заданные вопросы, а после задать и соб-
ственные, тогда уже отвечали взрослые.

"Четыре раза в год мы собираемся вме-
сте с детьми, чтобы поговорить на актуаль-
ные и серьёзные темы. Каждый раз, пригла-
шая разных гостей, есть возможность по-
слушать реальные поучительные истории.
Главная цель подобных встреч - это выра-
ботать твёрдую жизненную позицию. По-
степенно наша работа даёт плоды. Поэто-
му мы намерены продолжить проведение
таких мероприятий", - рассказала Елена

Как вести себя в обществе?
Викторовна Адаева, начальник отдела раз-
вития творчества Центра гражданского и
патриотического воспитания им. Е.И. Горба-
това.

Предупреждён - значит вооружён. Поми-
мо разговоров о нормах, дети послушали ин-
формацию о наркотических и алкогольных
зависимостях. Андрей Сергеевич Вороши-
лов, специалист кабинета медицинской про-
филактики БУ "ПНБ имени Святой преподоб-
номученицы Елизаветы" рассказал о по-
следствиях, которые возникают из-за зави-
симостей, какие изменения происходят в
нормах поведения. Главный посыл выступле-
ния - это хорошо подумать, прежде чем сту-
пить на дорогу, с которой почти невозможно
сойти. Школьники и студенты узнали, что
помимо многочисленных проблем со здоро-
вьем, зависимым очень сложно устроиться
на работу или поступить в вуз.

Диана Фаррахова, ученица 9 класса шко-
лы № 1, поделилась своими впечатлениями
после "круглого стола": "Это было интерес-
но и познавательно. Мы обсуждали, как нуж-
но вести себя в обществе. Я многое уже зна-
ла, но очень важно повторять это и узнавать

новое. Например, что все нормы легко мож-
но найти в Интернете и, в случае необходи-
мости, ознакомиться с ними и переслать
друзьям".

ÀÊÒÓÀËÜÍÎÅ ÈÍÒÅÐÂÜÞ

Активно участвуя в обсуждении, дети за-
давали свои вопросы, на которые сразу же
получали развёрнутые ответы. Они узнали
для себя много нового и интересного. Также
им раздали памятки и рекомендации по здо-
ровому образу жизни.

МарияМарияМарияМарияМария
СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ
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УТЕРЯННЫЙ аттестат об основном образовании
86 БВ 0043501 от 16.06.2012 г., выданный на имя Осин�
цевой Марии Александровны, считать недействитель�
ным.

В Мегионском городском суде Ханты�Мансийского
автономного округа � Югры открыт ПРИЁМ документов
для участия в конкурсе для замещения должности граж�
данской службы категории "Специалисты" старшей
группы должностей гражданской службы � секретарь
суда и секретарь судебного заседания отдела обеспе�
чения судопроизводства. Квалификационные требо�
вания: высшее юридическое образование, без
предъявления требований к стажу.

Прием документов: Ханты�Мансийский автономный
округ � Югра, г. Мегион, ул. пр. Победы, д. 4 "А", каб. 2.
Тел.: 8 (34643) 2�00�73.

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

По улице Ленина � ремонт

В добрый путь, модельная!
В МЕГИОНСКОЙ детско�юношеской библиотеке 27

сентября был праздник � она, обновлённая, открылась
после ремонта и получила новый статус � модельная. Это
значит, она стала интеллектуальным образовательным и
творческим центром, многофункциональным, удобным и
высокотехнологичным, связывающим библиотеку со всем
миром. ДЮБ выиграла грант в рамках федерального про�
екта "Культурная среда" национального проекта "Культу�
ра" и получила на модернизацию 5 миллионов рублей из
федерального бюджета. Федеральные средства пошли
на обновление книжного фонда, новую мебель, оборудо�
вание, а ремонт произведён за счет местного бюджета.
Стоит особо отметить, что это вторая модельная библио�
тека в нашем муниципалитете и восьмая � в округе.

На открытии библиотекарей и читателей поздравили
глава города Олег Дейнека, помощник депутата Думы
ХМАО�Югры от фракции "Единая Россия" Алексея Анд�
реева Игорь Кошелев, депутат Думы города Мегиона от
фракции "Единая Россия" Илона Денисова, директор
Мегионского фонда поддержки социальных программ и
проектов "Меценат" Ольга Бойко, заведующая научно�
методическим отделом Государственной библиотеки
Югры Алиса Свистунова.

Глава города Олег Александрович Дейнека поблаго�
дарил за столь прекрасный подарок городу и сказал, что
и другие библиотеки Мегиона тоже хотелось бы сделать
модельными.

� В модельной библиотеке появились новая мебель и
оборудование, но самое главное, в соответствии с поже�
ланиями жителей города здесь будут созданы новые клу�
бы и дискуссионные площадки, начнут работать курсы
компьютерной и финансовой грамотности для предста�
вителей старшего поколения, будет налажена индивиду�
альная работа с детьми и семьями. Поздравляю коллек�
тив учреждения и всех мегионцев с открытием модель�
ной библиотеки! Желаю успешной работы, много инте�
ресных событий в этих стенах. Пусть обновленная биб�
лиотека станет центром притяжения для горожан всех
возрастов, � отметил Олег Александрович.

А по видеосвязи со словами поздравления и пожела�
нием успешной работы к собравшимся обратились заме�
ститель министра культуры РФ, куратор реализации про�
екта "Культура" в регионах России Ольга Сергеевна Яри�
лова, генеральный директор Российской государствен�
ной библиотеки, вице�президент Российской библиотеч�
ной ассоциации, координатор национального проекта
Минкультуры по созданию модельных библиотек в реги�
онах России Вадим Валерьевич Дудов, директор Депар�
тамента культуры Ханты�Мансийского автономного окру�
га � Югры Артур Латыпов.

� Поздравляю вас с началом новой истории в жизни
библиотеки! Сегодня кульминация процесса модерниза�
ции. Пространство библиотек всегда наполнено особым
смыслом. Создание же библиотек нового поколения �
любимое направление Министерства культуры РФ. Мо�
дельные библиотеки � место, где собираются творчес�
кие, инициативные люди, создаются клубы по интере�
сам, рождаются креативные идеи, � сказала Ольга Яри�
лова.

Директор Централизованной библиотечной системы
Мегиона Татьяна Котлярова объяснила, почему было ре�
шено выставить на конкурс для получения гранта именно
эту библиотеку:

� У нас все библиотеки хорошие, а эта была лучшей и
без модернизации. Однако мы именно её решили сде�
лать модельной, самой современной, так как дети, юно�
шество � это та категория читателей, которая нуждается в
особом внимании: именно их привлекают самые совре�
менные технологии. Чтобы соответствовать запросам под�
растающего поколения, мы должны совершенствоваться.
Здесь созданы площадки с самым современным дизай�
ном и компьютерным оборудованием, которые, уверена,
привлекут молодёжь. Мы провели огромную работу по
модернизации. Открылась уже вторая модельная биб�
лиотека в нашем городе. Это дорогого стоит!

На открытие модельной библиотеки были приглашены
ученики 3�го и 10�го классов школы № 4. Они являлись
постоянными читателями библиотеки и до ремонта. И вот
Светлана Евгеньевна Прилюбченко, заведующая Детско�
юношеской библиотеки, пригласила их в обновлённые
залы: третьеклассников � в зал для младших школьников,
десятиклассников � в зал с литературой для юношества.
Было интересно наблюдать, с каким восхищением маль�
чики и девочки оглядывали новую мебель, новое оборудо�
вание. В детском зале первое удивление было от новень�
ких ярких матов на полу, на которых не возбраняется пова�
ляться. Пока Светлана Евгеньевна показывала новые книги

В помощь предпринимателям

ÐÅØÀÅÌ ÂÌÅÑÒÅ

ЛЕГКО ли быть предпринимателем? Наверняка непро�
сто. Отправившись однажды в "индивидуальное плавание",
человек рискует натолкнуться на "рифы". Особенно сей�
час, в условиях переформатирования экономики. Чтобы
помочь людям, занимающимся бизнесом, создаются раз�
личные программы, оказываются меры поддержки.

На местном уровне меры содействия развитию биз�
неса предусмотрены муниципальной программой "Под�
держка и развитие малого и среднего предприниматель�
ства на территории города Мегиона на 2019�2025 годы".
В администрации города работает отдел развития про�
мышленности и поддержки предпринимательства.

� Мы оказываем финансовую и информационно�кон�
сультативную поддержку предпринимателям. Стараем�
ся максимально информировать о льготах, субсидиях.
Информацию размещаем на официальном сайте адми�
нистрации и в социальных сетях, рассылаем на элект�
ронные адреса, � рассказывает начальник отдела раз�
вития промышленности и поддержки предприниматель�
ства Нина Павлюх. � Для предпринимателей организо�
вываем семинары, вебинары, проводим встречи по ак�
туальным вопросам.

По данным на начало 2022 года, свою деятельность в
различных отраслях экономики в городе осуществляют
1750 субъектов малого и среднего предпринимательства,
в том числе 453 микро�, малых и средних предприятий и
1297 индивидуальных предпринимателей. Наиболее рас�
пространенными видами деятельности являются: опто�
вая и розничная торговля, оказание транспортных услуг,
ресторанный бизнес и общепит.

В текущем году на реализацию муниципальной про�
граммы "Поддержка и развитие малого и среднего пред�
принимательства на территории города Мегиона на 2019�
2025 годы" выделено 3 млн 169 тыс. рублей, финансовая
помощь предоставлена 21 субъекту малого и среднего пред�
принимательства. В числе получателей � юридические
лица и индивидуальные предприниматели, предоставля�
ющие услуги в сфере здравоохранения, красоты, ремонта
бытовой техники, обуви, часов и других изделий.

Более подробную информацию о мерах муниципаль�
ной и региональной поддержки предпринимателей мож�
но получить в будние дни с 9:00 до 17:00 по адресу: ул.
Нефтяников, 8, каб. 105 (здание администрации) или по
тел.: 9�63�50.

ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ

и настольные игры, мальчишки из третьего класса по пра�
ву хозяев расположились на матах. А потом они увидали
игровую зону, коворкинг�зону � тоже очень уютную и то, что
привлекло больше всего � мультимедийную интерактив�
ную панель. К этой панели выстроилась целая очередь из
детей, так как всем хотелось выяснить, как ею управлять.

Зал для подростков тоже вызвал восхищение гостей.
Между красивых стеллажей с книгами созданы уютные
ниши с диванчиками и креслами, и десятиклассники оце�
нили их по достоинству. Устраивались в одном и другом
уголке с книгами в руках, листали их. А когда их пригласи�
ли в зал, ставший центром общественного доступа, они
восхитились ещё больше. Там стоят 10 компьютеров, обо�
рудованы удобные рабочие места, есть пространство для
общих дискуссий и уголки для небольших компаний. Об�
щее мнение о преобразовании библиотеки высказал Ки�
рилл Чернов, ученик 10�б физико�математического клас�
са школы № 4:

� Я часто сюда хожу, так как нас ждут ЕГЭ: чтобы найти
нужные знания, надо много читать. Стараюсь совмещать
чтение чего�то интересного с подготовкой к экзаменам.
От того, что увидел сегодня, суперские впечатления. Ста�
ло здорово! Красиво, уютно, современно...

После модернизации Детско�юношеская библиотека
расширила свои возможности. Креативное пространство
позволяет просто посидеть и пообщаться с друзьями. Есть
место для работы кружков, клубов по интересам. Светла�
на Прилюбченко, заведующая Модельной детско�юно�
шеской библиотекой, пообещала, что библиотекари бу�
дут помогать всем, кто придёт сюда со своими творчес�
кими идеями и проектами.

� У нас теперь есть всё, что только можно было поже�
лать, все то, о чём мечтали, � сказала Светлана Евгеньев�
на. � Мы будем оказывать разные услуги, проводить кон�
курсы, квест�игры. Старались, доказывали, что мы � луч�
шие, и выиграли конкурс. Не каждому городу удалось по�
лучить подобный грант, а в нашем муниципалитете есть
уже две модельных библиотеки. Не побоюсь сказать, что
мы � молодцы! И дальше будем доказывать, что справим�
ся с новыми задачами.

Всё, что получила по гранту модельная библиотека,
трудно перечислить. Это нужно видеть. В ней сейчас ком�
фортные и красивые залы, внедрены новые технологии.
Советую мегионцам посетить библиотеку, расположенную
по пр. Победы, 30, получившую статус модельной. Прихо�
дите, и вы будете приятно удивлены!

Директор Департамента культуры Ханты�Мансийско�
го автономного округа � Югры Артур Латыпов, поздравив
библиотекарей и читателей, напутствовал:

� Созданы условия для развития библиотеки как мно�
гофункционального культурно�просветительского центра,
открытого для встреч, общения, проведения различных
коворкинг�форумов, интеллектуального досуга. Особенно
это важно для подрастающего поколения. Желаю модель�
ной библиотеке стать центром притяжения мегионцев. В
добрый путь!

КАК сообщают в управлении капитального строитель�
ства и жилищно�коммунального комплекса, ремонт авто�
мобильной дороги по улице Ленина будет произведён в
границах улиц Строителей�Нефтеразведочной. На этом
участке предусмотрена полная замена асфальтобетонно�
го покрытия.

Работы будут проведены за счёт дотации для финан�
сового обеспечения расходных обязательств муниципаль�
ных образований Югры по решению вопросов местного
значения.

Проект капитального ремонта дороги разработан. Аук�
цион по определению подрядчика на выполнение работ
проведён. На прошлой неделе определился его победи�
тель � ООО "Вектор".

Подрядчик уже приступил к подготовительным рабо�
там. Завершение капитального ремонта планируется к
середине октября. При укладке асфальтобетонного по�
крытия проезд транспорта по улице будет частично огра�
ничен (по полосам движения).

Капитальный ремонт участка дороги по улице Ленина
станет завершающим этапом "реставрации" дорожного
полотна в Мегионе и Высоком в текущем году. За период
июнь�сентябрь уже произведён ямочный ремонт на пло�
щади более 2000 квадратных метров. Объёмы работ оп�
ределялись по результатам комиссионного обследования
улично�дорожной сети.

ÊÓËÜÒÓÐÍÀß ÑÐÅÄÀ

Елена Елена Елена Елена Елена ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

Ирина Ирина Ирина Ирина Ирина БОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКО

Ирина Ирина Ирина Ирина Ирина БОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКО

Итоги референдумов
РЕСПУБЛИКИ Донбасса, а также власти подконтроль�

ных российским военным территорий Херсонской и За�
порожской областей, подвели итоги референдумов о
вхождении в состав России.

ÍÎÂÎÑÒÜ
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"Казак без песни � не казак"
В ЦЕНТРЕ культуры "Нефтяник" города Лангепаса

состоялся концерт "Казак без песни � не казак" меги�
онского вокального ансамбля казачьей песни "Звон�
ница".

Мероприятие было организовано 25 сентября в
рамках действующего соглашения о социально�эконо�
мическом развитии двух муниципалитетов, которым
предусмотрено также расширение культурного про�
странства. Идея установления сотрудничества между
городами нашего округа, развития "горизонтальных"
связей возникла в том числе благодаря реализуемой
Правительством автономного округа образовательной
программе "Лидеры изменений Югры".

Пришедшие на концерт лангепасцы погрузились в
атмосферу самобытного казачества, прикоснулись к
русской культуре. Исполнение каждой песни срывало
аплодисменты, из зала были слышны восторженные
выкрики "Браво! Молодцы!". Поддержать ансамбль
пришли атаман и участники хуторского казачьего об�
щества "Лангепас".

После концерта мегионских артистов благодари�
ли, приглашали в гости снова. Масса положительных
отзывов не только у зрителей, но и у самих участников
вокального ансамбля.

"Звонница" действует при Дворце искусств Меги�
она с декабря 2018 года под руководством Елены Мель�
гит. Участники коллектива � люди разных профессий и
рода занятий. За сравнительно короткий срок своей
деятельности зарекомендовали себя как сообщество
активных и творческих людей, любящих народную пес�
ню.

В "копилке" наград "Звонницы" � звания лауреатов
первой степени регионального конкурса "Стать звез�
дой" и международного � "Сибирь зажигает звезды",
а также другие яркие победы.

27 СЕНТЯБРЯ в корпусе
№ 1 детского сада "Незабуд�
ка" состоялось праздничное
мероприятие, посвященное
30�летию учреждения и про�
фессиональному празднику
всех работников дошкольных
образовательных организа�
ций.

Поздравить коллектив при�
шли многочисленные гости. В
их числе � глава города Олег
Дейнека, депутаты городской
Думы, коллеги и воспитанни�
ки детского сада.

� Дорогие педагоги, сегод�
ня ваш праздник. Вы работа�
ете на благо самого дорого�
го, что есть в нашей жизни �
наших детей. Желаю вам ни�
когда не терять терпения, при�
умножать доброту своего
сердца и получать настоящую
радость от любимой работы.
Благодарю за преданность
профессии, увлеченность
своим делом, за тепло души,
которое отдаете детям! Ис�
кренняя благодарность вете�
ранам за бесценный труд. Все
вы избрали делом своей жиз�
ни благородную миссию, в
основе которой � помощь ро�
дителям растить образован�
ных, талантливых и счастли�
вых детей, маленьких граж�
дан большой страны. Низкий
поклон за труд, за любовь к
малышам и профессии, � под�
черкнул Олег Александрович.

О важности дошкольного
образования, профессиона�
лизме, чуткости и мудрости
воспитателей говорили также
и представители городской
Думы.

� Этот замечательный
праздник � дань уважения
всем вам, людям, которые
вместе с родителями закла�
дывают фундамент личности

1 октября в День пожилого человека, в 11:00,
в Спортивном центре с универсальным игровым залом

и плоскостными сооружениями состоится акция
"Фестиваль "Скандинавская ходьба - шаг к Победе".

Приглашаем всех желающих.

 "Незабудке" � 30 лет!

ребенка. Большое спасибо за
все, что вы делаете для юных
горожан! Видно, какая добро�
желательная атмосфера ца�
рит в детском саду и насколь�
ко интересно ребятам прово�
дить здесь время. Они прихо�
дят сюда как в родной дом, где
о них заботятся и помогают им
получать новые знания, � от�
метил депутат городской
Думы от фракции "Единая
Россия" Андрей Олейник.

С пожеланиями успешной
образовательной деятельно�
сти на благо города и его юных
жителей к коллективу "Неза�
будки" обратилась и депутат
Илона Денисова:

� Считаю, что профессия
педагога и медика � одна из
самых главных. В сфере обра�
зования в Мегионе работают
специалисты высокого уров�
ня. Спасибо за то, что зани�
маетесь воспитанием ребят, с
юных лет формируете у них
представление о добре и зле!
Это очень важная и ответ�

ственная задача � растить де�
тей, граждан своей страны.

Будучи исполнительным
секретарем местного отде�
ления партии "Единая Рос�
сия", Илона Романовна по�
благодарила сотрудников
детского сада за активное
участие в жизни города, за то,
что многие из них находят
силы, время и возможности
для общественной деятель�
ности.

Праздничную атмосферу
юбилейного мероприятия
дополнили музыкальные по�
дарки от воспитанников и
выпускников детского сада. К
поздравлениям присоедини�
лись директор департамен�
та образования Татьяна Мет�
ринская, коллеги по профес�
сиональной деятельности.

Чествовали в этот день и
тех, кто трудится в детском
саду с самых первых дней:
младших воспитателей Ва�
лентину Михайловну Воти�
нову и Ольгу Николаевну

ÏÎÃÎÄÀÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

Алексееву, воспитателя, по�
четного работника образова�
ния Ларису Маратовну Муфа�
залову. Отдельные слова при�
знательности были адресова�
ны прежнему руководителю
учреждения Ольге Юрзиной, в
настоящее время находящей�
ся на заслуженном отдыхе.

� Ольга Петровна � мудрый,
талантливый, энергичный
педагог и наставник. Все эти
годы она щедро делится со
всеми нами своими знания�
ми, умениями, навыками,
благодаря которым наш дет�
ский сад продолжает разви�
ваться, а коллектив � совер�
шенствовать свою деятель�
ность. Желаю всем новых ус�
пехов, процветания, мира и
добра, улыбок на лицах на�
ших детей и их родителей, �
отметила заведующая детс�
ким садом Ирина Николаев�
на Копалина.

МарияМарияМарияМарияМария
СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ

3 октября фронтовику, ветерану Великой Оте-
чественной войны Петру Васильевичу КРУГЛОВУ
исполняется 95 лет! Совет ветеранов войны и тру-
да поздравляет Петра Васильевича с этой знаме-
нательной юбилейной датой!

95 лет - это великая цифра, совсем немного от-
деляющая от векового юбилея! В этот день мы от
всего сердца поздравляем Вас с этим праздником и
искренне преклоняемся перед Вашей мудростью.
Желаем Вам, чтобы Ваше здоровье крепло с каж-
дым днем, а настроение было только солнечным!
Пусть Ваш дальнейший жизненный путь будет лег-
ким и светлым, а все трудности останутся позади, в
истории, которую Вы смогли достойно прожить!

Выездной отдых детей
ДЕПАРТАМЕНТ образования администрации Меги�

она информирует о приеме заявлений на детский от�
дых в период осенних каникул с выездом в Тюмень и
Санкт�Петербург.

Как пояснили в департаменте, путевки предоставля�
ются бесплатно, родители оплачивают стоимость про�
езда к месту отдыха и обратно.

Выезд в Тюмень планируется организовать с
29.10.2022 по 04.11.2022, в Санкт�Петербург � с
28.10.2022 по 06.11.2022.

Заявления будут приниматься в филиале Многофун�
кционального центра Югры в Мегионе (проспект Побе�
ды, дом 7) с 27 сентября. Телефон для справок: 9�66�59.

Петру Круглову � 95 лет!
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